



清水町では、町ぐるみで子どもたちを育てていくコミュニティ・スクールが進められています。各保育・教育現場では、入園式・入学式、進級など子どもたちにとって希望に満ちた節目の時期を迎えました。

新たな年度に入り、子どもたちの未来のために多くの地域の方々に関わっていただけることにご期待しています。今月号においても町民と子どもたちの関わりを中心に、その様子をお伝えいたします。

## しみず認定こども園

### 大きく大きくなあれ♪

5月15日、清水高校の生徒さんと一緒にしみず認定こども園の『ぽっけの森』にある畑にじゃがいもを植えました！

初めての栽培活動に興味津々な子どもたち。

種芋を高校生さんから1人1つ受け取り、



じゃがいもを横向きで置くことや土をたくさんかけてあげることを教えてもらいました。仕上げに、「みんなで大きく育つようおまじないをかけよう！」と生徒さんからの提案があり、「大きくなあれ♪」というおまじないとともに土を優しくトントン♪

とたっていました。

栽培活動は、自分たちで作物を育て、収穫して食べるという経験を通し、野菜の育ちを学んだり、食べる喜びを感じたりといった食育や、地域の方との交流を目的に年長児が取り組んでいます。

今回初めて高校生と交流し、初めは緊張気味の子どもたちでしたが、優しく教えてもらったり名前を呼んでもらったりするうちに緊張がほぐれ、最後は笑顔でハイタッチ！「楽しかったね」「また会えるの？」と今後も生徒さんとの交流が楽しみな子どもたちでした。



## 御影こども園

### 梶山農場さんからじゃがいもをいただきました！



今年も梶山さんから1人1kgのじゃがいもをいただきました。

子どもたちもたくさんのじゃがいもを目の前に大喜びでした。

梶山さんがじゃがいもについてのクイズを出してくださったので、じゃがいもにもたくさんの種類や名前があること、じゃがいもはトマト

の仲間であることなどを勉強することができました。

この日いただいたじゃがいもは『はるか』という種類でした。それぞれ家に持ち帰るということで「ポテトサラダがいいな～」「フライドポテトにしてもらおう～」と食べることをとて



も楽しみにしていました♪

保護者の方からも「すごくおいしかった!」「甘かった!」と大好評!

梶山さん、今年もおいしいじゃがいもをありがとうございました。

## 清水小学校

### 絵本の読み聞かせをしていただきました!

5月21日(火)、五月会の澁谷さん、岩切さんが1年生に本の読み聞かせをしてくださいました。

本のタイトルは「どうしよう」「ともだちともる」です。どちらも長きにわたり、子どもたちに読み継がれてきた絵本です。

登場人物の気持ちや場面の様子を、声の抑揚や表情で表現してくださる読み方に子どもたちはどんどん絵本の世界に引き込まれ、熱心にお話を聞いていました。子どもたちの真剣なまなざしが本当に素晴らしかったです。

最後の感想発表でも、「かえるとかえりが仲良くなってよかった」など、しっかり発表できた1年生。とても立派でした。



今後も毎月19日の日に設定されている「しみず読書の日」に合わせ、五月会の皆さんには、1年生に読み聞かせをしていただく予定です。読み聞かせを始めとした読書活動を通じて、子どもたちと本との距離がさらに近くなり、本を通じてさまざまな世界観を感じてもらえたら嬉しいです。

## 御影小学校

### 春の交通安全街頭指導

入学式翌日の4月9日（火）から11日（木）までの3日間、春の交通安全街頭指導を行いました。

御影交通安全部会、町内交通安全・防犯係、清水十勝ライオンズクラブ、御影駐在所、御影支所、御影小PTA会長等、多くの方に見守っていただきました。

交通安全街頭指導を通して、登下校時の交通安全に対する子どもたちの意識も高まったと感じています。

また、1年生がお兄さんお姉さんと一緒に登校する様子を見守る保護者の方や、「行ってらっしゃい。大きな声で自分から挨拶をするんだよ！」と声をかけて送り出している保護者の方の姿も拝見しました。

子どもたちは保護者、地域の方から様々な場面で見守られながら、少しずつ、そして着実に成長していくのだと感じたところです。



## 御影小学校 PTA 愛校日

5月11日（土）は御影小PTA愛校日として、保護者の皆さん、子どもたち、先生方による環境整備を行いました。

PTA会長の挨拶の後、子どもたちは石の子林の枝拾いとグラウンドの石拾い及び雑草抜きを、保護者の皆さんはグラウンドのタンポポ抜きを、先生方は石の子林とグラウンドに分かれての作業を行いました。



グラウンドのタンポポ抜きは、運動会の児童用テントを立てるあたりを中心に行いました。一面に咲くタンポポを目の前に、作業前は「これは大変…」という雰囲気でしたが、1時間ほどの作業でグラウンドはとてもきれいになりました。

保護者の方からの「みんなでやると楽しいし、作業が進むね。」という言葉や子どもたちの達成感あふれる表情が印象的でした。きれいになったグラウンドで、子どもたちが活発に活動しています。

## 御影小学校ひぐまの会 環境整備

5月18日（土）、ひぐまの会（旧おやじの会）による環境整備活動として、校舎前の樹木の剪定作業と畑起こしを行いました。

樹木の剪定では、梯子に登りながら伸びた枝を刈り、通路にせり出した枝を切り落としました。また、耕耘機を使って学校農園と花壇の畑起こしを行いました。

本校は今年度、「人権の花」運動の実施校であり、人権擁護委員会から提供された花苗



を、この日起こした花壇に植えました。学校農園では学年ごとに区割りし、さまざまな作物の栽培を始めました。秋の収穫が楽しみです。

ひぐまの会の皆さんのてきぱきとした作業の姿が素敵でした。

皆さんのおかげで子どもたちの学習環境が整備され、感謝の気持ちでいっぱいです。

## 清水中学校

### 花壇の土おこし（PTA 環境整備作業）

5月8日（水）、今年度も生徒用花壇の土おこし作業をPTA8名で行いました。

今年度は平日に行ったため参加者は少数でした。

後日、保健美化委員会を中心として生徒の花壇花植え作業を実施し、生徒たちは笑顔で花植作業と水やりを行っていました。



## 体育祭

5月25日（土）、まぶしい日差しの中、清水中学校体育祭を実施しました。

風が強く、少し肌寒かったですが、生徒の熱気でグラウンドはとても盛り上がりました。

結果はA組団とB組団が同点優勝という結果でした。

たくさんの地域や保護者の皆様にお越しいただき、大きな声援をいただきました。ありがとうございました。



## 避難訓練

5月14日（火）、清水消防署を講師にお招きし、避難訓練（春）を実施しました。

今回は、大地震を想定した避難訓練で、避難の様子を消防署の方々に見ていただき、署長よりご講評いただきました。



## 御影中学校

### P T A環境整備作業

5月18日（土）、今年度からP T Aボランティア事業として実施した、環境整備作業を行いました。今年度初の試みとしてボランティア協力を募ったところ、多くの保護者の皆様、生徒の皆さんに参加いただき、校門前の側溝清掃作業と校舎裏の側溝清掃作業、





グラウンド整備作業を実施しました。

側溝にはびっしり枯れ葉が詰まっております、骨の折れる作業でしたが、皆様のご協力を得てあっという間にきれいに掃除されました。

体育祭目前での環境整備作業のおかげで、準備万端当日を迎えることができました。ご参加いただきました保護者の皆様、生徒の皆さん、ありがとうございました。



## CS 委員会

### “教育の四季” 12 の窓

### 本年度の重点を話し合う

本年度第1回清水・御影 CS(コミュニティスクール)委員会は、4月17日、しみず「教育の四季」地域学校協働本部会議に引き続き文化センターにおいて合同開催されました。

CS 委員会は、学校と保護者及び地域住民が一体となった学校づくりのための学校運営協議会制度に基づくもので、清水町では6年目を迎えました。

各委員への委嘱状の交付後、清水・御影に分かれ、清水町独自で取り組んでいます“しみず教育の四季”の本年度目標とするため「社会全体で子どもたちを育むための家庭・学校・地域が年間を通し特に重点として取り組むべき事項」



について、グループに分かれ意見を出し合いました。

その後、前段のしみず「教育の四季」地域学校協働本部会議において各学校長及び各こども園長から説明のあった各学校等の経営方針について全体で承認をされました。



グループ討議における熟議で出された様々な意見を基に、本年度の“しみず教育の四季”の重点目標を設定することとしています。

※委員会で出された様々な意見を基に令和6年の“しみず教育の四季”の重点目標を次の通り設定しました。詳しくは町のホームページに掲載しています。

家庭～食やマナーで身体を元気にしよう

～一緒に外体験をしよう

～家族で語り親子で共有しよう

学校～自分からあいさつしよう

～絵本の学びから読書へつなげよう

～自己肯定感をアップしよう

地域～背中を押す地域力を発揮しよう

～食の大切さを見直そう